

Fecha 06.12.2008	Sección Primera	Página 8
----------------------------	---------------------------	--------------------

FRANCISCO GARFIAS ARSENAL

panchogarfias@yahoo.com.mx



El retorno del brujo

Lo adelantamos aquí el pasado 25 de noviembre. El polémico **Manuel Espino** regresa hoy a la actividad partidaria, luego de un año de no haber puesto los pies en el PAN. Está confirmada su participación en la sesión del Consejo Nacional del blanquiazul.

El político duranguense, dirigente de la OCDA, va a hacer ruido en su retorno. Hace diez días nos anunció que va a aprovechar su regreso para hablar de la crisis electoral que vive su partido y hacer propuestas para revertirla.

La sesión del Consejo será ocasión para que el ex presidente **Vicente Fox** y el secretario de Gobernación, **Fernando Gómez Mont**, se estrenen como consejeros nacionales del PAN. Substituyen a **Ricardo Anaya**, quien era consejero por Querétaro y ahora ocupa diversos cargos en el partido, y a **Juan Camilo Mourriño**, respectivamente.

Los panistas aprovecharán la ocasión para rendir un homenaje al recién fallecido **Carlos Abascal**. No está confirmada la asistencia de la familia del ex secretario de Gobernación. Un hijo de **Abascal** se casa este sábado, dijo **Rogelio Carvajal**, secretario general del partido.

El punto toral de discusión en el Consejo es la situación política nacional y la estrategia electoral que el partido seguirá para el próximo proceso electoral del año 2009. El tema no es fácil. Pueden salir chispas. Los resultados del azul en las urnas han sido desastrosos, desde que **Germán Martínez** asumió la presidencia del PAN, a finales de 2007.

No ganó uno solo de los seis estados donde se realizaron comicios (Quintana Roo, Baja California Sur, Hidalgo, Coahuila, Guerrero y Nayarit). De 198 ayuntamientos en juego, sólo se llevó 18 (ni 10%), y de los 115 escaños disputados en distintos congresos estatales, triunfó únicamente en tres.

■ El PAN, por cierto, elige este domingo a su candidato a gobernador en San Luis Potosí. Las cábalas locales adelantan que **Alejandro Zapata Perogordo** ganará por amplio margen a su adversario interno, **Eugenio Govea**. Este último intentó acortar diferencias por la vía de los desesperados. Lanzó acusaciones a una docena de alcaldes potosinos de desviar fondos públicos hacia la campaña de **Zapata**. No le funcionó.

El aspirante inconforme anunció a los cuatro vientos que pondría una denuncia ante las autoridades competentes. Nunca lo hizo. No tenía nada sólido. Lo suyo fue puro ruido mediático. “Lo que hizo **Govea** no le gustó a nadie. Me aventó mucha gente a favor. Yo no le quise contestar, para no caer en su juego”, aseguró **Zapata** a este reportero.

Govea está tan seguro de su “triumfo” que ya trascendió que

Continúa en siguiente hoja



Fecha 06.12.2008	Sección Primera	Página 8
----------------------------	---------------------------	--------------------

metió un escrito en el Senado, en el que anuncia su regreso para este lunes.

■ En la trinchera del PRI regresó la calma después de que el Consejo Político Nacional aprobara la convocatoria para elegir al candidato a gobernador de San Luis Potosí. La elección se realizará por el método de “consulta a la base”.

Cinco son los aspirantes a abanderar el tricolor. El diputado federal **Jesús Ramírez Stabros**; el senador **Carlos Jiménez Macías**, y tres opciones locales: **Juan Carlos Machinena**, **Victoria Labastida** y **Miguel Ángel Martínez**. La convocatoria se dará a conocer este lunes. El 18 de diciembre es el registro de aspirantes y un mes después se realizará la contienda interna.

■ Otro de los seis estados donde habrá elecciones a gobernador en 2009 es Nuevo León. El PRI y el PAN andan muy parejos en las intenciones de voto. Los comicios tienen un gran valor es-

tratégico para las dos fuerzas políticas. Para el azul significa recuperar uno de sus principales bastiones. Para los tricolores sería la confirmación de las tendencias que apuntan a colocarlo nuevamente como la primera fuerza política del país.

Nos adelantan que, en la contienda interna priista, el actual secretario general de Gobierno, **Rodrigo Medina**, cuenta con las preferencias de los principales grupos políticos y empresariales de la entidad. “Le reconocen su capacidad negociadora para concretar acuerdos con el Congreso local y otras fuerzas políticas, así como la reciente Reforma Electoral de la entidad”, aseguran.

■ **Moraleja de la semana (cortesía de Mario Trejo):** De dos peli-gros debe cuidarse el hombre nuevo: de la derecha cuando es diestra, de la izquierda cuando es siniestra.

<http://panchogarfias.blogspot.com>